



# Valdivia celebró el 177° aniversario de DIRECTEMAR y el Día de la Especialidad de Litoral

**E**ste viernes, la Gobernación Marítima de Valdivia celebró con solemnidad el 177° aniversario de la creación de la Dirección General del Territorio Marítimo y Marina Mercante (DIRECTEMAR), coincidiendo con la conmemoración del Día de la Especialidad de Litoral. La ceremonia se realizó frente al histórico muelle "Shuster", epicentro de la actividad fluvial de la ciudad, lugar emblemático que refleja la importancia histórica y contemporánea de Valdivia en el desarrollo marítimo nacional.

La actividad contó con la presencia de autoridades locales, invitados especiales y familiares de la dotación, quienes dieron un marco solemne a la celebración.

Durante la ceremonia, el Gobernador Marítimo de Valdivia, Capitán de Navío Litoral Alejandro Valenzuela Peña, destacó el compromiso y profesionalismo de los hombres y mujeres que cumplen funciones desde grandes puertos hasta los lugares más apartados del territorio nacional. En la ocasión, se entregaron condecoraciones por años de servicio en Gobernaciones Marítimas y Capitanías de Puerto, reconociendo la dedicación del personal y el respaldo constante de sus familias.

## HISTORIA

La historia marítima de Chile se remonta a los primeros años del descubrimiento del territorio y ha experimentado avances significativos desde la época colonial.

La promulgación en 1793 de las Ordenanzas Generales de la Armada por parte del Rey Carlos IV estableció la policía general de los puertos y fondeaderos, sentando las bases de la organización marítima que se consolidaría con la Ley que fijaba el Territorio Marítimo de la República en 1848, durante la presidencia de Manuel Bulnes. Esta fecha marca la creación oficial del Servicio del Litoral, antecedente directo de la actual DIRECTEMAR.

En la actualidad, DIRECTEMAR cumple un rol estratégico en la Armada de Chile y en la gestión del desarrollo marítimo del país. La institución, que cuenta con 4.324 servidores distribuidos en la Dirección General, Direcciones Técnicas, 16 Gobernaciones Marítimas, 64 Capitanías de Puerto, 180 Alcaldías de Mar, 99 unidades a flote y 24 aeronaves, vela por el cumplimiento de las leyes nacionales e internacionales, la protección de la vida humana en el



mar, el medio ambiente acuático y los recursos marinos. Su labor se complementa con la participación activa en organismos internacionales como la Organización Marítima Internacional, donde Chile ha sido reconocido por su profesionalismo y liderazgo.

A nivel local, la Gobernación Marítima de Valdivia cuenta con 209 servidores, hombres y mujeres que, mediante su dedicación diaria, fortalecen la confianza de la comunidad en el servicio marítimo.

## FUNCIONES

Entre sus funciones destacan la operación del Servicio de Búsqueda y Salvamento Marítimo, distribuido en cinco distritos a nivel nacional y reforzado recientemente con modernas unidades, incluidas lanchas rápidas y vehículos especializados como la Unidad de Policía Marítima (UDPM), que permiten desplegar presencia institucional en los lugares más apartados de la región.

DIRECTEMAR también cumple un rol fundamental como policía marítima, fiscalizando la actividad en puertos, playas, naves y artefactos navales, y ejerce la función de Estado rector del puerto, inspeccionando y certificando naves nacionales y extranjeras, garantizando la seguridad de buques e instalaciones portuarias y previniendo la contaminación marina.

En la ocasión se reafirmó el compromiso de la institución con la comunidad y el desarrollo marítimo del país.

**ASENAV**  
ASTILLEROS Y SERVICIOS NAVALES

ASENAV saluda a Directmar en su 177 aniversario

*Juntos seguimos impulsando el desarrollo de la industria marítima en Chile.*